

Lo que pasó



Credivalores ha colocado \$10 billones en créditos y aunque no es fintech, más del 60% de su cartera la ha puesto a través de canales digitales.

David Seinjet Neirus, presidente de Credivalores.



En la presentación de la reforma fiscal, Hacienda dijo que si no se avanza en un consenso “aceptable para todas las partes, vamos a tener dificultades”.

Alberto Carrasquilla, ministro de Hacienda.



EMI explica cómo ha funcionado la compañía en la pandemia. Asumirá como presidente de Falck US Ambulance en Estados Unidos.

Yann Hedoux, presidente de EMI.



El porcentaje de mezclas en los biocombustibles, en aceite de palma y etanol deben seguir en aumento. Para cumplir con los compromisos del COP21.

Jorge Bendeck, presidente de Fedebiocombustibles.



Francisco Miranda Hamburger
framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

RETROSPECTIVA

Reactivación con empleos

HOY SE CONMEMORA el segundo primero de mayo bajo los estragos de la pandemia del coronavirus. La triple crisis sanitaria, económica y social que ha desatado el covid-19 ha costado en Colombia más de 73 mil vidas, 3,5 millones de nuevos pobres, la destrucción de millones de puestos de trabajo y la parálisis del aparato productivo.

Las cuarentenas, que desafortunadamente siguen como primera opción de política, transformaron el entorno laboral y enviaron a millones de trabajadores, tanto en Colombia como en el resto del mundo, a sus hogares y al llamado “trabajo en casa”. Sectores económicos quedaron gol-

peados por la pandemia o por las restricciones sanitarias asociadas como actividades artísticas, entretenimiento, turismo, restaurantes, y destruyeron cientos de miles de empleos.

Si bien la tasa de desempleo nacional para marzo pasado fue de 14,2 por ciento, este es un nivel que, aunque alto y preocupante, es mucho menor que el registrado durante los primeros meses de la pandemia. Es evidente que cuando la economía colombiana no sufre de confinamientos y cierres- como en febrero y marzo de este año- la dinámica laboral repunta y la tasa de desempleo cede. De hecho, marzo registró un aumento de 271 mil ocupados. No obstante,

el tercer pico en abril probablemente se traducirá en otro “bache” en la reactivación de la economía como el de inicios de 2021.

La cuestión de cómo reanudar el ritmo de las actividades económicas con equidad y con generación de empleos sigue vigente. Las dinámicas laborales están desafortunadamente dejando a las mujeres atrás. El desempleo femenino es casi ocho puntos porcentuales más alto que el de los hombres. La informalidad en las 23 ciudades creció en 2,1 puntos porcentuales. Las cifras de pobreza en 2020 ratificaron que nada sustituye la actividad económica y los ingresos que de ella se derivan.

DESTACADOS

Pobreza creció 3,5 millones de personas

Según el Dane, durante el año anterior Bogotá aportó 1,1 millones de colombianos al incremento del dato. Las ayudas del Gobierno lograron mitigar en 3,6 puntos porcentuales ese aumento, también debido a la pandemia.

Gobierno revisaría IVA a servicios públicos

Aunque no se conocen las ponencias de los congresistas, el Ejecutivo ha dado pistas de lo que modificaría en el proyecto de reforma tributaria que el país necesita. Expertos trazan líneas rojas de la ‘peluqueada’.

Abril sería mes perdido para la reactivación

Las restricciones han deteriorado las ventas del comercio. Fedesarrollo dice que cierres afectarían el desempeño de la economía en el segundo trimestre. Tercer pico de la pandemia le pega a la recuperación.

En marzo, empeoraron condiciones en hogares

Las condiciones de vida de los hogares viene en detrimento. Eso señala un informe del Dane, que muestra que el 76% de los hogares dijo que hoy hay menos posibilidad que las de hace un año de comprar artículos de primera necesidad.

Impuesto al carbono es importante

El MinMinas, Diego Mesa, y MinAmbiente, Carlos Correa, afirman que el gravamen contemplado en la reforma tributaria cierra de forma gradual el uso del carbón para abrir el camino a las energías limpias.

Marcha del Día del Trabajo



ASÍ LO DIJO...



“En este momento crítico es claro que las aglomeraciones podrían incrementar el contagio, especialmente con la evidencia actual de linajes más contagiosos (por anuncios de paro)”.

Fernando Ruiz, MINISTRO DE SALUD.

150

MILLONES DE CONTAGIOS de covid-19 hay en el Planeta. En Brasil van 400.000 muertos. En todo el mundo, la pandemia ya se ha cobrado 3,1 millones de vidas. En este momento, el número de nuevos casos diarios ronda los 820.000, un nivel sin precedentes desde el inicio de la pandemia.